

## Südbadischer Lehrertag 2014



Beim Südbadischen Lehrertag saßen sie in der 1. Reihe (vlnr): Gerhard Brand, VBE-Landesvorsitzender, Oliver Trenkle, Hauptamtsleiter Gemeinde Kirchzarten, Franz Wintermantel VBE-Referat „Recht und Besoldung“, Dr. Matthias Burchardt, Akademischer Rat der Humanfakultät der Uni Köln, Ewald Wetekamp, Ansprechpartner des „Arbeitskreises Schule und Bildung, Baden-Württemberg“, VBE-Referatsleiter Grundschule Lukas Beck

Ungebrochen ist das Interesse am Südbadischen Lehrertag, der im Oktober 2014 zum 20. Mal in Kirchzartens Realschule stattfand. 250 Kolleginnen und Kollegen hatten erneut den Weg zu dieser attraktiven Fortbildung gefunden. Dabei hatte der Hauptreferent, Dr. Matthias Burchardt (Uni Köln) bereits vielfältige Reaktionen im Vorfeld ausgelöst. Doch das, was er dann zu sagen hatte, forderte die Aufmerksamkeit der Anwesenden: demokratisch nicht ausreichend legitimierte private Stiftungen (z.B. Bertelsmann, Breuninger, Würth, Bosch) und Organisationen (z.B. OECD) verwässerten schleichend den Bildungsauftrag, den der Staat kraft Verfassung habe. Dadurch wird das humanistisch-aufklärerische Verständnis von Bildung durch ein ökonomisch-technokratisches abgelöst. Bildung habe „Passendes“ für den Arbeitsmarkt zu liefern.

Ganz auf VBE-Linie forderte Burchardt kleinere Klassen und mehr Geld: denn längeres gemeinsames Lernen, mehr Heterogenität, Inklusion, Gemeinschaftsschule, daran sei vieles richtig, aber der verordnete Zwang zum Sparen verhindere eine optimale Umsetzung. Fazit des Vortrags und der anschließenden Diskussion: Im Prinzip ist jede Schule eine gute Schule, solange man ihr die Mittel gibt, die sie braucht. :

Zuvor hatten Josef Klein und Gerhard Brand mit Grußworten den Lehrertag eröffnet. Der Landesvorsitzende stellte den Einsatz des VBE für eine bessere Schule vor. Der VBE stehe an der Seite der Lehrkräfte in allen Schularten und kämpft für optimale Arbeitsbedingungen, damit sich Lehrkräfte in ihrer Arbeit nicht behindert fühlen und die Kinder und Jugendlichen ausreichend gefördert werden könnten.

Die Verlagsausstellung informierte über das Neueste auf dem Lehrmittelmarkt und die neun Arbeitskreise am Nachmittag hatten einen hervorragenden Zulauf. Der Lehrertag hat erneut einen Meilenstein in der südbadischen Bildungslandschaft gesetzt.



Beim 20. Lehrertag zog Ekkehard Gabriel (li.) letztmals die Fäden in der Realschule Kirchzarten. Da Karlheinz Wissmann (re.) die Kasse in Kürze übergeben wird, wurde beiden vom Vorsitzenden des VBE Südbaden, Josef Klein, gedankt.



Das Tagungspräsidium hatte beim Südbadischen Lehrertag 2014 wieder alles im Griff: vlnr: Nicole Bündtner, Meinrad Seebacher und Nadine Possinger, die ein harmonisches Trio abgaben. Neue Wege gingen die beiden Junglehrerinnen mit einem Rollenspiel.  
alle Bilder: Klein